

Colombia

Los dos poderosos exfuncionarios que van a la junta de Ecopetrol

La hoja de vida del exministro Luis Felipe Henao ya tiene visto bueno del Minhacienda. El otro es Ricardo Rodríguez, excontralor delegado del sector de minas.

U.INVESTIGATIVA@ELTIEMPO.COM |  @UinvestigativaET

La poderosa junta directiva de la estatal Ecopetrol se reunió en la mañana de ayer para abordar un tema clave para el futuro de la compañía. En efecto, EL TIEMPO reveló en primicia que en el orden del día se estaban evaluando tres cupos abiertos para integrar esa célula directiva en la cual han quedado vacantes por renunciaciones.

Uno de los cupos que se está definiendo es el de uno de los representantes del Gobierno Nacional. EL TIEMPO estableció que en ese pulso están el exviceministro Técnico de Hacienda y Crédito Público, Gonzalo Hernández, y Alberto Merlano, viejo escudero del presidente Gustavo Petro y allegado a Verónica Alcocer, la primera dama.

Igualmente, este diario estableció que otra de las hojas de vida que se evalúa es la de Luis Felipe Henao, ministro de Vivienda del gobierno de Juan Manuel Santos.

Ese renglón corresponde al de los accionistas minoritarios concentrados en los fondos de pensiones, que vienen solicitando la convocatoria a una asamblea de la petrolera para llenar la vacante. Esta se produ-

jo tras las renunciaciones de Juan José Echavarría y Luis Alberto Zuleta, el 28 de agosto de 2024, por la negativa de Ecopetrol a adquirir una participación en el Proyecto CrownRock, propiedad de Occidental Petroleum Company (Oxy).

Según Echavarría y Zuleta, el proyecto “habría impulsado al alza la acción de Ecopetrol en el mercado local y en la Bolsa de Nueva York, beneficiando a más de 250.000 accionistas en Colombia y en el exterior”.

Visto bueno de Hacienda

EL TIEMPO estableció, además, que la hoja de vida de Henao ya tiene el visto bueno del Ministerio de Hacienda, el cual es el principal accionista de la petrolera estatal. De hecho, este diario pudo determinar que, de llegar a ser elegido, Henao renunciaría a la junta de Empresas Públicas de Medellín (EPM) para evitar cualquier tipo de inhabilidad o de impedimento.

En cuanto al vínculo con Luz Stella Murgas, directora de Naturgás (su esposa), Henao manifestó que no había ningún conflicto de intereses. En efecto, EL TIEMPO estableció que, cuando iba a ingresar a EPM, se le hizo un estudio en el que se

6

de marzo próximo

POSIBLE FECHA DE LA ASAMBLEA DE ECOPEPETROL EN LA QUE SE ELEGIRÁN MIEMBROS DE LA JUNTA DIRECTIVA.

aseguró que no había inhabilidad legal alguna.

La otra hoja de vida que se evaluó fue la de Ricardo Rodríguez Yee, a nombre de los departamentos productores de petróleo. Rodríguez Yee fue vicecontralor general de la República desde octubre de 2018 hasta mayo de 2020.

En esa misma entidad ocupó el cargo de contralor delegado para el sector de minas y energía, y sonó como presidente de

Interconexión Eléctrica (ISA).

Sobre su elección, EL TIEMPO pudo establecer que esta se efectuó a las 8:30 de la noche del miércoles en la reunión de gobernadores que se adelantaba en Paipa (Boyacá). Aunque algunos mandatarios locales tenían otro candidato, Rodríguez Yee superó una entrevista con un par de mandatarios departamentales y terminó con los votos suficientes para ingresar a la junta.

El gobernador de Boyacá y saliente presidente de la Federación Nacional de Departamentos (FND), Carlos Amaya, fue el encargado de notificar el resultado de la elección y se prepara un acta oficial para enviarla a Ecopetrol con la novedad.

La asamblea de marzo

Hoy, Ecopetrol anunciará qué día de marzo convoca a asamblea general para que se haga la correspondiente elección de los nuevos miembros de la junta.

El proceso de selección de candidatos coincide con el anuncio de la petrolera estatal de que sus reservas probadas, tanto de crudo como de gas natural, son de 7,6 años, divididas en 7,8 años para el petróleo y 6,7 años para el gas. Es equivalente a 1.893 millones de barriles que se suman al dato de producción del año pasado, el cual cerró en 250 millones de barriles equivalentes (crudo y gas), la mayor producción de la petrolera en los últimos nueve años, indicaron.

En Colombia está la mayor contribución a las reservas, con 89 por ciento, mientras que el aporte internacional fue de 11 por ciento. Además, Ricardo Roa, cabeza de Ecopetrol, ya confirmó que la petrolera seguirá con la prórroga del contrato de *fracking* con Oxy en Estados Unidos.